



大鋸の丘

2022(令和4)年10月4日

藤沢市立大鋸小学校

校長 山崎 晋治



日光修学旅行に行ってきました！！

先週9月29、30日(木金)に、日光修学旅行に行ってきました。昨年度は、新型コロナウイルス第5波の影響により緊急事態措置が延長され、修学旅行を全市統一で2月下旬から3月上旬に延期しました。一昨年度においては、修学旅行自体が中止となったので、この時期に修学旅行を行うことができたのは、3年ぶりになります。



1日目は、東照宮を中心に、世界遺産である日光の二社一寺をまわりました。陽明門や三猿、眠り猫などに見られる、見事な彫刻に圧倒されながらも、担任が事前に用意した問題を解きながら、グループごとに意欲的に見学しました。

2日目、子ども達はやや寝不足の状態ではありましたが、観光バスでいろは坂を一気に上がり、華嚴の滝を目指しました。私は、これまでも修学旅行で日光を訪れていましたが、あんなにはっきりと虹がかかる華嚴の滝を見ることができたのは、あまりなかったと思

います。その後、戦場ヶ原から湯滝までハイキングを行うなど、奥日光を満喫しました。

修学旅行は、学習指導要領における特別活動のうち、学校行事『遠足・集団宿泊的行事』にあたります。その内容には、「自然の中での集団宿泊活動などの平素と異なる生活環境にあつて、見聞を広め、自然や文化などに親しむとともに、よりよい人間関係を築くなどの集団生活の在り方や公衆道徳などについての体験を積むことができるようにすること」とあります。



出発の日の朝、「友達など他の人がされたら嬉しかったり、楽しかったりすると思うことを、たくさんしてあげてください。そうしたら、自然と思い出深い素晴らしい修学旅行になると思います。」と子ども達に話しました。よりよい人間関係を築くには、相手を思いやることから始める必要があると思います。今回の修学旅行を通して、学んでもらえたらと思います。

【学校教育目標】 「自らの体験を通して 伸びようとする子どもの育成」

【めざす子どもの姿】 元気な子 よく考える子 ねばり強い子 思いやりのある子

《今年度スローガン》 “笑顔の輪”をひろげよう 大鋸小

10月行事予定

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
1	土	遊びのひろば (AM)	17	月	M
2	日		18	火	1・3・5年体育授業参観 学校評議員会
3	月	M 教育実習開始 (14日まで)	19	水	M 2・4・6年体育授業参観
4	火		20	木	SC 研究会のため4時間授業
5	水	M SC 委員会活動⑤	21	金	M 体育授業参観予備日
6	木	FLT	22	土	
7	金	M FLT PTA運営委員会	23	日	
8	土		24	月	M 1年遠足「新江ノ島水族館」
9	日		25	火	SC 体育授業参観予備日
10	月	スポーツの日	26	水	M 4年社会見学「宮ヶ瀬ダム」
11	火	SC FLT	27	木	SC
12	水	M FLT スポーツフェスティバル	28	金	M 3年遠足「大和ゆとりの森」
13	木	SC FLT 藤沢市総合かがく展開始 (スポーツフェスティバル予備日)	29	土	
14	金	M FLT (スポーツフェスティバル予備日)	30	日	
15	土		31	月	1・2年懇談会
16	日		1	火	3・4年懇談会

※ M…モジュール授業、SC…スクールカウンセラー来校、FLT…外国語指導講師

11・12月の主な行事予定

- 11月
- 1日 (火) 3・4年懇談会
 - 2日 (水) 朝会 (音楽発表)
 - 4日 (金) 5・6年懇談会
2年遠足 (ズーラシア)
 - 7日 (月) PTA運営委員会
 - 8日 (火) 芸術鑑賞会
 - 9日 (水) クラブ活動
市内音楽会 (6の3)
 - 10日 (木) 3年交通安全教室
 - 15日 (金) 新入学就学時健診
 - 18日 (金) 3・5年たてわり活動 (江ノ島)
 - 30日 (水) 委員会活動

- 12月
- 1日 (木) 個人面談①
 - 2日 (金) 個人面談②
 - 5日 (月) 個人面談③
 - 6日 (火) 個人面談④
 - 8日 (木) 個人面談⑤

今年度も、12月に
個人面談を行います。

- 20日 (火) 給食終了
- 23日 (金) 2学期終業式

スポーツフェスティバルについて

10月12日(水)のスポーツフェスティバルに向けて、子ども達の練習も本格的になってきました。また、運営委員会からスポーツフェスティバルのスローガンが発表されたり、休み時間には応援団の練習が行われたり、スポーツフェスティバルに向けて雰囲気も盛り上がってきました。



スローガンは、「**なかまとかがやけ☆スターフラワーズ**」です。以下、運営委員会からのおしらせから抜粋します。

「このスローガンは、一人一人が星のようにかがやき、みんなで協力する姿を花畑にたとえています。みなさんの校帽の色のスター、あざやかなフラワーのようにかっこよく、あざやかにスポーツフェスティバルで勝利を目指してがんばっていきましょう！！」

よく考えられた、とても素晴らしいスローガンになりました。説明も素晴らしく、上級生が下級生の教室に行き、このことを伝えました。

全校児童が、一つの行事を通じて目標を共有することで、様々な「かかわり」を生み出すことができます。そして、子ども同士が支え支えられる中で、多くのことを学ぶことができると思います。今年度のスポーツフェスティバルも無観客となりましたが、子ども達のかかわり合いを大切に、進めてまいりたいと思います。PTA役員の皆様のご協力により、今年度もライブ配信をする予定ですので、雰囲気を味わう程度ではありますが、お時間がありましたらご覧ください。



体育授業参観について

18(火)、19日(水)には、学年ごとの授業参観が予定されております。今年度は、家族の方の人数制限を無くしましたので、祖父母の皆様にもご来校いただけます。一生懸命に練習してきた子ども達の姿を、ぜひご覧ください。当日は、防犯上の理由により、保護者受付を設けさせていただきます。PTAの皆様のご協力により、赤門と緑門のところに受付がありますので、普段、青門や黄色門からお越しいただく保護者の皆様には、ご足労をかけますが、赤門か緑門のどちらかの受付にお寄りください。

防災無線「夕焼け小焼け」のチャイムの時刻が変わりました

10月から、防災無線のチャイムが16時30分に鳴るようになりました。朝晩の気温も低くなり、日没も早くなってきました。交通事故や不審者等の心配もありますので、放課後遊びに行った際には、早めに帰宅するようにご家庭でもご指導ください。

転入・転出の情報をお願いします

児童数によって、来年度の学級数や教室配置が変わる可能性があります。

そこで、来年度の4月までに転居等により転出を予定している方や、ご近所に転入してくるお子さんの情報をお持ちの方は、早めに担任までお知らせください。ご協力をよろしく願いいたします。